



REVUE DE PRESSE

Juin 2023



EDITORIAL

Toujours au service de la sécurité routière et dans un souci d'amélioration de notre revue de presse mensuelle, cet éditorial propose une analyse de la tendance notée sur le continent africain et ailleurs dans la lutte contre le fléau routier.

Pour rappel, le 11 mai 2011, la première Décennie d'action pour la sécurité routière a été lancée pour la période 2011-2020, à l'initiative de l'Assemblée générale des Nations Unies. En 2020, ayant constaté et déploré l'insuffisance de résultats enregistrés lors de la première décennie, l'Assemblée générale de l'Organisation des Nations unies (ONU) avait adopté une résolution déclarant 2021-2030, 2ème décennie d'action pour la sécurité routière avec pour objectif la réduction de 50 % le nombre de tués et de blessés graves à l'horizon 2030. Avec un taux de mortalité en Afrique subsaharienne de 27 pour 100 000 habitants (source OMS), soit trois fois plus que la moyenne européenne (9) et une fois et demie supérieure à la moyenne mondiale (18), le continent se place en position de mauvais élève de la classe : « *En Afrique, les décès dus aux accidents de la route représentent environ un quart du nombre total de victimes, alors que le continent compte à peine 2 % du parc automobile mondial* », a déclaré l'envoyé spécial du secrétaire général des Nations unies pour la sécurité routière, Jean Todt, de retour d'une visite en Afrique de l'Ouest.

Il convient également de noter que les statistiques communiquées par les autorités locales laissent apparaître un résultat quatre fois inférieur aux estimations de l'OMS. Cette distorsion s'explique par l'absence de données fiables, résultant du manque d'outils de collecte d'information, et de la difficulté de mise en place de procédures facilitant la coordination

entre les différents services concernés. C'était dans le but de pallier cette anomalie que l'Observatoire africain de la sécurité routière (ARSO) a vu le jour en 2018, sous les auspices de l'Union africaine (UA), conformément à la Charte africaine de la sécurité routière. Sa mission : harmoniser des indicateurs de la sécurité routière des pays du continent, sur la base de données fiables dans le but d'assurer une cohésion dans la lutte contre l'insécurité routière. Saisissant la balle au bond, le Sénégal a accueilli du 1er au 3 mars 2023, le premier Congrès régional sur les données de la mortalité routière en présence de vingt-trois délégations de pays africains, de l'OMS, de l'Union Africaine et de la Banque Mondiale. La Charte africaine de la sécurité routière, mise à l'honneur, a enregistré à cette occasion de nouvelles adhésions de nations africaines.

Sans aucun doute, la prise de conscience est réelle sur le continent. Les diverses actions enregistrées œuvrent toutes dans le même but. Ainsi, les agences leaders organisent sur le terrain des campagnes de sensibilisation à destination des usagers de la route, à l'instar de la caravane de l'Anaser au Mali et le déplacement à Rodrigues de l'association Sarah d'Ile Maurice. Toujours durant ce mois de juin 2023, des réunions de haut niveau ont été tenues sous l'égide du Comité interministériel chargé de la sécurité routière à Nouakchott (Mauritanie), sous la présidence du Premier ministre axé sur la mise en œuvre d'un plan d'action. Au Niger, c'est le ministère des Transports qui a organisé du 08 au 09 juin 2023 à Maradi, un atelier de vulgarisation suite à la révision du code de la route (qui n'a pas connu d'évolution depuis 1963). Les acteurs de la sécurité routière ne sont pas restés inactifs, à l'image de l'Association Togolaise des Consommateurs (ATC) qui a adressé des recommandations au gouvernement et aux citoyens afin de provoquer une réaction salutaire face à la recrudescence des accidents routiers. Un engagement identique a pu être salué au Mali, grâce à l'Association des volontaires pour la sécurité routière qui s'est distinguée par des actions de prévention et de sécurisation des axes routiers durant la fête de Tabaski, période de fortes migrations et particulièrement accidentogène. En Algérie, la Gendarmerie passe à la vitesse supérieure avec la création d'un peloton entièrement consacré à la répression des infractions routières, pendant qu'en Tunisie, l'accent est mis sur la formation universitaire avec le lancement d'un master de sécurité routière.

Toutes ces initiatives vont assurément dans le sens souhaité par les Nations-Unies et leurs alliés dans la lutte contre l'insécurité routière. Ainsi faut-il saluer l'engagement de la Fondation Kofi Annan qui met en jeu depuis 2022 un prix du nom de son parrain, destiné à récompenser les Etats, organisations publiques et privées qui se seront particulièrement distingués dans ce combat de santé publique sur le continent africain. Le premier lauréat, le Maroc, s'est vu décerner ce prix en mars 2022 au Ghana. Cette année, le Royaume Chérifien accueille la cérémonie les 25 et 26 septembre 2023 à Marrakech. À cette occasion, les candidatures restent ouvertes sur les sites <https://www.uneca.org/fr> et <https://www.kofiannanfoundation.org/> jusqu'au 30 juillet 2023.

Cette revue de presse vous donnera les détails sur tous ces événements, qui vont assurément vers plus de sécurité et une meilleure conscience de la sécurité routière.

Bonne lecture et prudence sur les routes.

Becaye Ba, Administrateur de GlobalRoad Consulting

MALI : Caravane de sensibilisation

Bamako, 13 juin (AMAP) Le département en charge des Transports, à travers l'Agence nationale de la sécurité routière (ANASER), a initié une caravane pour sensibiliser sur la dimension dramatique des accidents de la voie publique, et dont le départ a été donné, lundi, dans la matinée par la ministre, Mme Dembélé Madina Sissoko, dans la cour de son département.

<https://www.afribone.com/accidents-de-circulation-lanaser-sensibilise/>

TOGO : Sécurité routière : L' ATC alerte à nouveau

L'Association Togolaise des Consommateurs (ATC) est inquiet de la récurrence des cas d'accidents sur les routes togolaises. Dans un récent communiqué, elle a fait des recommandations au gouvernement et aux citoyens. *06 juin*

<https://www.africa-press.net/togo/toutes-les-actualites/togo-securite-routiere-l-atc-alerte-a-nouveau>

BURKINA FASO : IAMGOLD soutient la sensibilisation à la sécurité routière

IAMGOLD et l'Office National de Sécurité Routière (ONASER) du Burkina Faso ont uni leurs forces pour lancer une campagne nationale de sensibilisation à la sécurité routière pour freiner le taux d'accident de la route et inculquer de bonnes habitudes de sécurité. /12 avril 2023

<https://www.iamgold.com/French/blog/blog-detail/2023/IAMGOLD-soutient-la-sensibilisation--la-scurit-routire-au-Burkina-Faso/default.aspx>

MAURITANIE : Le Premier ministre appelle à l'intensification des efforts pour améliorer la sécurité routière

Le Comité interministériel chargé de la sécurité routière s'est réuni, vendredi à Nouakchott, sous la présidence du Premier ministre, Monsieur Mohamed Bilal Messaoud. Au cours de la réunion, le Comité interministériel a suivi un exposé sur le niveau de mise en œuvre de la stratégie nationale de sécurité routière et de son plan d'action multisectoriel. *Mauritanie 16 juin*

<https://ami.mr/fr/index.php/2023/06/16/le-premier-ministre-appelle-a-lintensification-des-efforts-pour-ameliorer-la-securite-routiere/>

ALGERIE : Des pelotons pour pourchasser les auteurs de manœuvres dangereuses

ALGER - Le Commandement de la Gendarmerie nationale (GN) a procédé à la création de pelotons pour pourchasser les chauffards auteurs de manœuvres dangereuses sur les routes- *13 mai*

<https://www.aps.dz/societe/155657-securite-routiere-des-pelotons-pour-pourchasser-les-auteurs-de-manoeuvres-dangereuses>

MALI : Des volontaires pour la sécurité routière

Bamako, 29 juin (AMAP) En cette période festive, les autorités ont renforcé les mesures de protection des populations, surtout au niveau de la circulation routière. Sur ce terrain, le Centre national pour la promotion du volontariat (CNPV), à travers l'Association des volontaires pour la sécurité routière, est l'un des acteurs les plus connus depuis 2017. **29 06**

<https://amap.ml/tabaski-au-mali-des-volontaires-de-la-circulation-routiere-au-service-des-enfants-a-bamako/>

NIGER : Sécurité routière : Atelier de vulgarisation

Le ministère des Transports a organisé du 08 au 09 juin 2023 à Maradi, un atelier de vulgarisation de la loi n°2014-62 du 05 novembre 2014 portant Code de la Route. Cette vulgarisation intervient dans un contexte où l'ancien Code de la Route datait de 1963 - *29 juin*

<https://www.nigerdiaspora.net/32-politique-niger/18969-securite-routiere-atelier-de-vulgarisation-de-la-loi-n-2014-62-du-05-novembre-2014-portant-code-de-la-route-a-maradi>

NATIONS UNIES : Nouveau partenariat en faveur de la sécurité routière

L'UNOPS et le Programme international d'évaluation des routes ont conclu un nouveau partenariat visant à soutenir les efforts d'amélioration de la sûreté des infrastructures routières et à améliorer l'accès de tous et toutes à des systèmes de transports sûrs, abordables et accessibles. *13 avril*

<https://www.unops.org/fr/news-and-stories/news/unops-and-irap-announce-partnership-to-support-global-road-safety>

TUNISIE : nouveau master universitaire de la sécurité routière

Face à la montée en puissance des accidents de la route, face aux heurts et malheurs qui en découlent, le département de l'Intérieur a décidé d'agir par l'éducation et l'enseignement afin de réduire autant que possible le nombre des victimes sur les routes.

<https://lapresse.tn/162270/lancement-dun-master-en-securite-routiere-a-partir-de-lannee-prochaine/>

TOGO : Des journalistes lancent AJSR pour la sécurité routière

Cette association, présidée par Folly Koutouklou de Togopresse, vise à sensibiliser les citoyens aux fondamentaux de la sécurité routière à travers la presse et à soutenir les efforts du gouvernement pour prévenir les accidents de la route.

<https://www.djena.tg/2023/03/29/togo-des-journalistes-lancent-ajsr-pour-la-securite-routiere/>

ILE MAURICE : Campagne de Sensibilisation

L'association S.A.R.A.H s'envole à Rodrigues pour y tenir une campagne de sensibilisation sur la sécurité routière. Plusieurs causeries sont prévues. 19 /06

<https://lematinal.media/securite-routiere-lassociation-s-a-r-a-h-lance-une-campagne-de-sensibilisation-a-rodrigues/>

NATIONS UNIES : Prix Kofi Annan de la sécurité routière

Après le Ghana en 2022, le Prix Kofi Annan de la sécurité routière 2023 sera décerné lors de cérémonies qui se dérouleront à Marrakech au Maroc les 25 et 26 septembre 2023.

<https://www.uneca.org/eca-events/fr/kofi-annan-road-safety-award>

SENEGAL : Mobilité à Dakar : Après le TER et le BRT, le CETUD annonce un nouveau projet de 400 bus à Gaz

Le Conseil exécutif des transports urbains durables (CETUD) annonce un troisième plus grand projet de transport à Dakar avec 400 bus à gaz qui vont mailler le réseau du transport.

https://www.seneweb.com/news/Societe/mobilite-a-dakar-apres-le-ter-et-le-brt-n_412654.html

ARCHIVES REVUE DE PRESSE

Mai 2023 : <https://globalroadconsulting.ch/revue-de-pressemai2023>